



Blue Community Schweiz

Koordination c/o Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn
Bereich OM
Altenbergstrasse 66 / PF
3000 Bern 22

Kontakt: Lisa Krebs info@bluecommunity.ch
Telefon: +41 31 340 26 07

Andere Blue School-Projekte

Der Begriff «Blue School» wird von verschiedenen Organisationen für unterschiedliche Projekte genutzt. Nicht jede Blue School ist eine Blue Community und unseren Grundsätzen verpflichtet. Hier Kurzinformation über zwei andere Blue School Projekte:

- **Blue Schools für die Länder des Südens:** Schweizer Hilfswerke wie Helvetas, Swissaid, Heks, Caritas und andere betreiben mit Unterstützung der Schweizer Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA im Rahmen des «Swiss Water & Sanitation Consortium» ein Projekt der Blue Schools für die Länder des Südens, in denen sich diese Hilfswerke engagieren. Sie stellen diesen Schulen Lehrmittel zum Thema Wasser zur Verfügung (hier [das englische Toolkit](#)) und unterstützen konkrete Projekte für Brunnen und sanitäre Einrichtungen. Die Information über diese Projekte kann eine sinnvolle Ergänzung und Möglichkeit für Schulen in der Schweiz sein, um das Problem der Wasserversorgung in armen Ländern zu verstehen. [Weitere Informationen hier.](#)
- **Die Blue Schools der Europäischen Union EU** ist viel stärker formalisiert und von oben herab konzipiert. Es richtet sich vor allem an Schulen in EU-Mitgliedsländern, die am Meer liegen ([siehe hier](#)). Inhaltlich geht es bei diesem Projekt um eine «nachhaltige wirtschaftliche Nutzung Ozeane» und nicht um Trinkwasser. Zudem verfolgt und unterstützt das EU-Projekt der Blue Schools das umstrittene und auch von der Weltbank vertretene Konzept der «Blue Economy». Hier stehen wirtschaftliche Überlegungen im Vordergrund und häufig auch im Widerspruch mit dem Menschenrecht auf Wasser, z.B. wenn es um die Ausbeutung des Meeres geht (Fischerei, Tourismus, Tiefsee-Abbau von Bodenschätzen usw.). Entsprechend gehören grosse Konzerne zu den Unterstützern und Geldgebern dieses Projektes. Für eine kritische Auseinandersetzung mit dem Konzept der Blue Economy siehe den Artikel des Transnational Institutes «[Glaring Contradictions](#)» oder ausführlich den Beitrag von Philippe Louey bei «frontiers»: «[The blue economy's retreat from equity: A decade under global negotiation](#)», der das Konzept der Blue Economy vor allem aus der Sicht der Interessen der Pazifikinseln kritisiert.